des lieux VILLENEUVE-SUR-AUVERS :



POUR QUE LA MÉMOIRE VIVE!

ominant la vallée de la Juine s'étendent les plateaux de Beauce-Gâtinais... Au milieu d'eux, sur un chemin de terre, qui reliait Mesnil-Racoin à Villeneuve-sur-Auvers, l'U.S. Army a réquisitionné des terrains en 1944, afin d'y enterrer les corps des soldats tombés après la libération d'Etampes et des environs.

543 militaires américains, anglais, canadiens, allemands et français y ont été inhumés.

Le Maire de l'époque n'a pas eu mot à dire jusqu'en 1948, lorsque les Américains ont rendu les terrains à leurs propriétaires, après avoir décidé de transférer les corps vers les cimetières de Saint-James pour les alliés, La Cambe en Normandie pour les allemands, ou vers leur pays d'origine pour d'autres.

Pendant de nombreuses années, le capitaine Robert PIQUERET des Sapeurs-Pompiers d'Etampes et le Maire d'ETAMPES Monsieur Barthélemy DURANT, organisèrent une cérémonie du souvenir jusqu'à ce que, à leurs disparitions, ce lieu tombe dans l'oubli.

Malgré la présence des Anciens Combattants veillant également à commémorer le souvenir, de l'intervention de Monsieur Angelo CANAL et de deux de ses compagnons pour la construction de l'entrée de cimetière, des démarches qu'il a pu effectuer, soutenu par sa fille et son gendre Françoise et Robert Vigneron afin de connaître le nom des combattants inhumés en ce lieu, il a fallu attendre 2011...

C'est avec l'aide de Monsieur Gilles Leroy, Maire de Villeneuve-sur-Auvers qui le leur avait promis, qu'ils ont ensemble, abouti à faire de cette entrée de cimetière, un Mémorial Américain. L'identité de 303 soldats inhumés sur ce terrain est aujourd'hui connue et les 225 noms des combattants de

la Wehrmacht seront inscrits sur une plaque au centre du mémorial.

Cette réhabilitation d'un investissement total de 10 000 euros, a été subventionnée par les communautés de communes « Entre Juine et Renarde » et de « l'Etampois Sud-Essonne et financée en partie par Madame la Sénatrice Claire-Lise CAMPION sur sa réserve parlementaire.

Cet élan a donné lieu récemment, à la naissance de l'Association MACVA91

dont le siège se trouve en Mairie de Villeneuve-sur-Auvers. 70 années s'étant déjà écoulées et avant que la mémoire ne s'efface, l'un des objectifs de l'association est de pouvoir reconstituer l'histoire du secteur durant la période 1939-1945 et jusqu'en 1948 pour le Mémorial, au moyen de supports écrits et audiovisuels.



Pour cela, elle est à la recherche de tous les témoignages verbaux, écrits ou photographiques qui lui permettront de commencer ce travail de recueil de souvenirs.



D'autre part, des requêtes menées aux Etats-Unis au moyen d'Internet, lui ont déjà permis de retrouver une photo (ci-contre) prise sur la commune, par un des membres de la 2° Section du 612° Service Médical. Les soldats que vous apercevez et dont les noms figurent sur la photo (dont la légende dit : Photo prise à V. sur A avant d'aller se baigner) étaient affectés au fonctionnement du cimetière mais surtout chargés de l'identification des corps. Ils

étaient en outre, logés chez l'habitant (à Villeneuve-sur-Auvers ou à Mesnil-Racoin).

Si toutefois vous reconnaissiez l'un de ces hommes ou bien si vous souhaitiez transmettre votre témoignage, merci de contacter Monsieur TENDERO au 01 60 82 95 26 ou 06 87 09 34 65.





des lieux VILLENEUVE-SUR-AUVERS :



POUR QUE LA MÉMOIRE VIVE!



Le 16 Juin 2012:

Une cérémonie du souvenir « bien arrosée » ...

Malgré un temps pluvieux, les populations des villages environnants se sont déplacées, pour assister à la cérémonie du souvenir, organisée le 16 juin 2012, par la Mairie de Villeneuve-sur-Auvers et l'association MACVA91. C'est en présence de mesdames Claire-Lise CAMPION Sénatrice, Caroline PARATRE Conseillère Générale du canton de LA FERTÉ-ALAIS, ainsi que des élus des communes voisines et de nombreuses associations d'anciens combattants, qu'il a été rendu hommage aux soldats disparus lors de la libération d'ÉTAMPES.



Des hommes en tenue militaire d'époque, accompagnés de leur Jeep ont conféré un caractère solennel à ces instants particuliers. Cette cérémonie s'est poursuivie sur la tombe du soldat inconnu du cimetière de Villeneuve-sur-Auvers, où les associations d'anciens combattants et leurs porte-drapeaux ont rendu les honneurs et déposé une gerbe.

La présence de nombreux bénévoles sous la direction de M. Roger PASTRE fut appréciée pour le bon déroulement de la cérémonie.

Début 2012, l'association MACVA91 fut créée dans le but d'entretenir et de perpétuer le souvenir des 543 combattants qui ont donné leurs vies pour notre liberté. Celle-ci recueille des fonds qui permettront d'assurer l'entretien du mémorial.

Le bureau de l'association MACVA91 peut être joint au 01 60 80 53 46.

À NOTER:

Le 22 juin 2013 aura lieu la cérémonie pour la Commémoration annuelle au Mémorial.

Marie-Claire MARLIN et Marie REVEL

